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ACTA SESION ORD INARIA NO 32 /2021..
SESIóN DE CONCETO MUNIC¡PAL DE LOTA

MARTES 09.11.20 21 HORARIO 1O:33 a 12i27 hrs.

En Lota, a 09 de Noviembre de 2021, siendo las 10:33 se da

inicio a sesión del CONCEJO MUNICIPAL DE LOTA, presidido por el AlcaHe de la comuna DoN vicToR
PATRIC¡O MARCHANT ULLOA y como Secretario Munic¡pal (s) DON EDGARDo MORALES RUIZ.

ASISTENTES:

COI{CEIALES: Mauric¡o Torres Ferrada, Gabriel Fuica Carrillo, Carlos Oyarc€ Vergarar losé Carrillo Bermedo,

Héctor AleJandro cartcs R¡ffo y Eduv¡na Unda Ar¡y.
Alcalde (s) Vlctor Patricio Marchant Ulloa

TABLA DE MATERIAS

r. Acta anterior.
z. Correspondencia,

s. Varios.

PRESIDE EL COI{CEJO el Alc¡lde de la Comuna DoN ücToR PATRICTO MARC}IAXT ULLOA, DANDO

rNrclo a LA sEstó¡r oe concuo,

1.- Actá Anterior.

Secretario Municipal (s): No hay actas para aprobar.

2.- Correspondencia.

Secretario Municipal (s): Presenta para aprobación del Concejo Las Políticas de Recursos

Humanos de la Municipalidad de Lota, para los años 2022 - 2023 y 2024.
Dichas Políticas de Recursos Humanos fueron elaboradas por una comisión de funcionarios de

este Mun¡cipio junto al Jefe de Personal, de acuerdo a lo instruido en Decreto N"1,251 del

3010912021.
Lo anterior solicitado en Ord. No25 del 02llU202t del lefe de Personal.

Concejales resuelven verlo en el próximo Concejo.

Secretar¡o Municipal (s): Presenta para aprobación del Concejo modificación
presupuestaria por M$ 19.758.- que consta en Ord. 152 de DAF de 04lLU202t para cancelar
Bonificación Ad¡cional al Ex funcionario Don Eduardo Jara Vásquez que se acogió el ret¡ro
voluntario.-

Se aprueba en forma unánime.

secretario Municipal (s): Presenta para aprobación del concejo modificación
presupuestar¡a por Mg 1.852.200.- que consta en Ord. 2L2 de DAS de 29lt0l2O2l por
mayores ingresos.-

I

Se aprueba en forma unánime.
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Secretario Municipal (s): Presenta para aprobación del Concejo proyecto 'ACTUALIZACIóN
PROYECTOS DE INGENIERÍA Y REVISIÓN ESTRUCTURAL, CLIMATIZACIóN Y APROBACIóN

REVISIóN INDEPENDIENTE DE ARQUITECTURA DE PROYECTO ME]ORAMIENTO PISCINA

FISCAL DE LOTA", POR UN MONTO DE $6.24f.145.-, que postula a financ¡am¡ento con Fondos

Municipales año 2021. Lo anterior conforme a lo solicitado por el Director de la Secretaría de
Planificación (SECPLAN) través de Ord. 176 de fecha 28ll0l 2O2l y modificación
presupuestaria por M$ 6.242 que consta en Ord. 150 de DAF de 02llLl2o2l para crear
PToyecto de Estudio ,.,'ACTUALIZACIóN PROYECTOS DE INGENIERÍA Y REVISIÓN

ESTRUCTURAL, CLIMATIZACIÓN Y APROBACIóN REVISIÓN INDEPENDIENTE DE

ARQUITECTURA DE PROYECTO MEJORAMIENTO PISCINA FISCAL DE LOTA'.

se aprueba en forma unán¡me.

Secretar¡o Municipal (s): Presenta para aprobación del Concejo modificación
presupuestaria por M$ 7.083.- que consta en Ord. 149 de DAF de 02l1UZ02l para Reintegrar

al SERNAMEG por Honorarios Cancelados en suspensión de Convenio año 2020.

Se aprueba en forma unánime.

Secretario Mun¡c¡pal (s): Presenta para conocimiento del Concejo Ref. 4390 Ord. N"7

Encargado remuneraciones informa el pago de las cotizaciones previsionales.

Secretar¡o Municipal (s): Presenta para aprobación del Concejo Ref. 4622 Ord.154 lefe
DAF(s) Modificación presupuestaria para crear el día del funcionario municipal.

Concejales acuerdan verlo en e! próximo concejo.

Secretar¡o Municipal (s): Presenta para aprobación del Concejo Ref. 4446 Ord.151 Jefe

DAF(s), cambio de dirección patente de alcoholes.

Concejales acuerdan verlo en el próximo concejo.

Concejal Cartes:
1.- Felicito al Club Deportivo Jorge Robledo, la serie infantil llego a la final regional. Y el sábado
van a jugar con un equipo de Chillan en la cancha El Morro.

También felicitar a los chicos a los chicos que se están probando en el equipo Argentino San

Lorenzo.

2.- Me preocupa el tema de la toma de las canchas del sector Gabriela Mistral. Tomar medidas
para resguardar ese espac¡o abierto.
3.- Club 11 de septiembre solicitan renovar comodato. Ref. 2765 del 11-8-2021 sede del club.
4.- Lautaro al Cerro, pres¡dente JJW, tienen un problema para transitar y mejorar la iluminación.
5,. La cancha Neptuno y cancha Orlando Rivas, mantenc¡ón y cuidado.

Concejal Torres:
1.- se tomaron el Humedal y a pesar del requerimiento, parece que no ocurre nada allí, queda la
sensación que no hay un ordenam¡ento, no tiene que ver con un alcalde u otro,
Se están tomando el Rio Colcura, además del humedal,
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3.- Varios.
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Se puede desarrollar ahí un polo de desanollo sustentable, pero se lo han tomado.
Solicito que este Concejo saque un pronunc¡am¡ento, si realizamos una demanda.

El último informe de la ONU dice que Chile será el país más dañado en cuanto al agua dulce.
Pedir al Estado que establezca una Política Publica en tema de úvienda.
Lota quería ser Paúimonio de la Humanidad, pero se siguen tomando aéreas verdes para garajes

en toda la comuna.

Concejal Carrillo:
1.- Solidarizar con el Pueblo Mapuche, con la muerte de este joven asesinado, además los

antecedentes ¡ndican que ha sido un montaje.

En la semana hemos tenido en Cokura de cerca la situación.

El desgobierno de Piñera con la militarización de la Araucanía.

2.- Lo otro es la denuncia de una dirigente que altos dirigentes ostentan cargos en los Proyectos

de Empleo PMU. Solicito que eljefe PMU informe de esa situación, si es así o no.

Los gremios de la Feria están divididos, quieren una reunión con usted y este Concejo. Están

preocupados por los ambulantes, por no saber cuántos son, cuántos pagan patente, por el

ordenamiento interior.
3.- Esto tiene que ver con la honestidad que debemos tener al informar.
Usted en el Concejo dijo que no ha tenido la oportunidad de contratar gente, pero en el informe
de educación indican que han contratado a mas de 90 personas.

4.- Sumarme a la felicitación del Club Jorge Robledo. Tengo entendido que han entregado 7500

mascarillas.

Alcalde: 8.000 mascarillas.

Concejal Fu¡ca: Me sumo a las felicitaciones del Club Deportivo, y también a la sol¡c¡tud de

ayuda para la final.
1.- Sector Fundición, preocupación por los asaltos, por las malezas en el mirador natural. Estamos

trabajando Lota Green, propongo que este cerro mirador natural, invirtieron 40 millones y ahora

está abandonado, solo malezas y no lo tienen incorporado como proyecto, solo asaltos. El Cerro

Fundición va a unir Lota Green con la Feria.

2.- Mitad cuesta Loyola, vereda de 40 cms. ver cómo hacer observaciones al proyecto.

3.- Callejón Duarte, cerraron la calle y dejaron sin salida al Callejón.
4.- Población El Morro, visitar. Calle en Villa Los Héroes, el acceso al sector.
Y me uno a las palabras del Concejal Torres, preocupante la toma del Rio Colcura.

concejal Oyarce:
1.- Los Bomberos siempre pedimos los estacionamientos de Colcura.

2.- Me sumo a las palabras de los colegas en relación a las tomas, hay gente que tienen casa y
buen pasar y se siguen tomando terrenos.
3.- Colegio Isaías Guevara, habilitar baños, lo vengo solicitando de la gestión anterior.
4.- Instalar foco en el sector.
5.- Chivilingo, el camión de la basura no está pasando los días que corresponde.
6.- Detrás de la Municipalidad sin alumbrado público.
7.- Preocupante el comercio ambulante, vienen de otras comuna, de Concepción, San pedro,

Coronel y no pagan nada, debemos combatirlo con todo.

Concejala Unda: Saluda.
Doy las condolencias a la familia de mi am¡go Nano Vejar.
Enviar un saludo fraternal al Pueblo Mapuche que está siendo reprimido.

J
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Mi solidaridad con la familia del malabarista asesinado, y sus asesinos solo quedaron con arraigo
nacional.

1.- Mi preocupación con los vecinos enfermos de ciáncer enviados a sus domicilios con cuidados
paliativos, cuando llaman muchas veces el paciente esta fallecido.
2.- Puse atención a la Ref. de la DAS, allí se nombra la Bot¡ca del Carbón, se requiere con
urgencia la digitalización.

3.- Estado del Canil Municipal, a todos nos preocupa, yo nunca estuve de acuerdo con el canil,
creo que no tenemos los recursos para que el canil diera soluciones, creo en la tenecia
responsable, en campañas de esterilización.
4.- Sector El Morro, fueron profesionales y el municipio, ese camino será incorporado
próximamente.

5.- Carpeta asfáltica Feria de Lota.

6.- Estado del Mercado de degustaciones.
7.- Respecto a la toma del Rio Colcura, la semana pasada lo plantee después de haber visitado.
Además se hizo un embalse afectando el ecosistema.
Ahora por lo menos está cercado. Pido a usted, Alcalde llame a Essbio y nos den una explicación
de aquello,

Alcalde: Me voy a referir a algunos temas.
Mapuche, es un tema complejo, con una violencia nunca üsta. No estamos en Colomb¡a, todos
debemos respetar el Estado de Derecho, los derechos humanos se respetan de todos lados.

Todavía no se para donde se apunta, se debe respetar el estado de derecho. Pero hay una
v¡olencia nunca antes vista por ambos lados,

No sé si estoy en Colombia, no sé si son El Sendero Luminoso, es un tema complejo. Violencia
genera más violencia. Duele cualquier pérdida de una vida humana. Espero que en el corto plazo

la clase política se s¡ente a conversar.
Con respecto a la Feria, la denuncia dicen que hay d¡rigentes que la gestión anterior contrato, ya

di las instrucciones para que se invest¡gue la situación.
En cuanto al ordenam¡ento de la Fer¡a, con Rodrigo Díaz hemos contemplado y comprometido
recursos para hacerlo.

Ambulantes, complejo, hemos realizado inspecciones, con Seremi, Carabineros.

Ahora la toma, se toman todo.
El terreno nuestro, les pido a este Concejo que todos juntos, como Concejo, realicemos todas las

acciones para recuperar ese terreno, es nuestro, lo tenemos en comodato renovable cada 10

años.

Queremos una buena Constitución, con muchos más derechos, pero también obl¡gac¡ones.

En cuanto a estas tomas que involucran a las grandes empresas, con grandes equipos de

abogados, les corresponde a ellos tomar las acciones.

Con respecto al tema de la Feria, viene otros operativos, no pueden tomarse todas las calles.

En cuanto al Callejón Duarte, el jefe Secplan tomo nota de ello.

El tema del mercado, ya esta licitado por segunda vez.

Tema enfermos de cáncer, se debe ver.

Tema canil, se debe buscar un mejor terreno.

Hay 3 colegios medios que perdieron los fondos SEP.

Deben devolver el año 2021 300 millones. esto por no rendir en su oportunidad. Eso es

preocupante y voy a aplicarlos sumarios correspondientes, Hay más de 200 horas docentes que

no se necesitaban, extensiones a titulares en plena pandemia.

Esto lo hacia la gestión anterior, dividían los cursos y asíjustificaban las horas,

Ahora sin duda se va a conegir en esta gestión.

Vamos a poner en tabla la próxima semana el Padem 2022.
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Alcalde entrega los datos de la vacunación e informa de los lugares.

Secretario Municipal (s): Se pone fin a! concejo a las 12.27 horas,

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&

ACUERDOS

Se aprueba por la unanimidad de sus concejales en ejercicio modificación presupuestaria

por M$ 19.758.- que consta en Ord. 152 de DAF de 04/tt12021 para cancelar Bonificación

Adicional al Ex funcionario Don Eduardo Jara Vásquez que se acogió el retiro voluntario.-

Se aprueba por la unanimidad de sus concejales en ejercic¡o modificación presupuestaria

por M$ 1.852.200.- que consta en Ord.2L2 de DAS de 291L01202t por mayores ingresos.-

5

Se aprueba por la unanimidad de sus concejales en ejercicio proyecto 'ACTUALIZACIÓN

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y REVISIóN ESTRUCTURAL, CLIMATIZACIÓN Y APROBACIÓN

REVISIóN INDEPENDIENTE DE ARQUTTECTURA DE PROYECTO MEJORAMIENTO PISCINA

FISCAL DE LOTA', POR UN MONTO DE $6.241.145,-, que postula a f¡nanciamiento con

Fondos Municipales año 2021. Lo anterior conforme a lo solicitado por el Director de la

Secretaría de Planificación (SECPLAN) través de Ord. 776 de fecha 28ll0l 2021.

Se aprueba por la unanimidad de sus concejales en ejercicio modificación presupuestaria

por M$ 6.242 que consta en Ord. 150 de DAF de 0217112021 para crear Proyecto de

EstUdiO ".'ACTUALIZACIÓN PROYECTOS DE INGENIERÍA Y REVISIóN ESTRUCTURAL,

CLIMATIZACIóN Y APROBACIÓN REVISIÓN INDEPENDIENTE DE ARQUITECTURA DE

PROYECTO MEJORAMIENTO PISCINA FISCAL DE LOTA'.

Se aprueba por la unanimidad de sus concejales en ejercicio modificación presupuestar¡a

por M$ 7.083.- que consta en Ord. 149 de DAF de 02lltl202l para Re¡ntegrar al

SERNAMEG por Honorarios Cancelados en suspensión de Convenio año 2020.

Siendo las L2.27 hrs, se da término a !a sesión.

) r:r R'

L tz
Secretar¡o unicipal (s)

Por último informar a la comunidad que se sigue con la vacunación.
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